



Zobel'ami

Lettres de Joseph Zobel

ISBN : 978-2-37520-555-6



Auteur : Cécile Bertin-Elisabeth

Prix : 25 €

Collection : Hors collection

Format : 17 x 24 cm - broché

Date d'office : 1^{er} trimestre 2020

Nbre de pages : 168

Taux de TVA : 5,50%

Diffuseur : CED

Distributeur : Daudin

Résumé

Cécile BERTIN-ELISABETH nous invite à rencontrer Joseph ZOBEL autrement, à partir du témoignage de son amitié envers deux compatriotes martiniquais : Roland ROSÉLIE et Jean-Dedieu Léon ARMÈDE. Ces échanges épistolaires permettent d'appréhender l'extrême sensibilité, les difficultés et espoirs quotidiens de l'homme ZOBEL et de réévaluer la réception de ce romancier et poète de génie.

Jean-Dedieu Léon ARMÈDE est né à Rivière Salée au lieu-dit Fond Masson. Après l'obtention du Brevet d'Etudes, il passe avec succès plusieurs concours administratifs. Il choisit la carrière de gendarme. Il a connu Joseph ZOBEL, à Dakar, à l'époque où SENGHOR était président. ZOBEL assurait la fonction de Directeur des Affaires Culturelles. Dans les années 1980, il retrouve ZOBEL tantôt à Générargues dans les Cévennes, tantôt à la Martinique et une profonde amitié et même affection les a liés.



Roland ROSÉLIE est originaire de la ville du François en Martinique. Après l'obtention du Brevet Elémentaire, il entre à l'Education nationale en qualité d'instituteur suppléant à Petit Bourg (Rivière Salée). Il termine sa carrière au Rectorat après avoir assuré la fonction de Directeur dans plusieurs écoles du François, dont celle de Dumaine. En 1986, il publie avec une jeune de ce quartier : Eliane JEAN-LOUIS une monographie intitulée : *De l'habitation sucrière au quartier La Dumaine*. Roland ROSÉLIE a milité à la fois dans les domaines périscolaires, civiques, mutualistes et para-sanitaires.



Cécile BERTIN-ELISABETH, agrégée d'espagnol, est professeure des universités à l'Université des Antilles. Elle s'intéresse au thème des marginalités (à travers les Noirs et les picaros) ainsi qu'à la littérature, la culture et les arts du monde américano-caraibe et singulièrement de la Martinique. Elle a co-publié avec Léo ELISABETH en 2017 l'ouvrage : *Ma commune, mon histoire - Les communes du sud de la Martinique* (Canopé-Orphie).

